

*Article 31 du Règlement*

Bien que le français n'ait pas encore été déclaré langue officielle en Ontario, l'heureuse initiative du gouvernement Peterson mérite qu'on en fasse l'éloge dans cette Chambre.

J'ai donc l'honneur, au nom de mes collègues du caucus libéral, de féliciter le ministre des affaires francophones de l'Ontario, l'honorable Charles Beer, son prédécesseur, l'honorable Bernard Grandmaître, ainsi que le premier ministre, l'honorable David Peterson, pour leur leadership dans ce dossier.

La sagesse et la grandeur d'esprit de ce gouvernement serviront certainement d'exemple dans les années à venir.

\* \* \*

[Traduction]

#### LA DÉCLARATION DES DROITS DE L'ENFANT APPROUVÉE PAR LES NATIONS UNIES

**M. Nelson A. Riis (Kamloops):** Monsieur le Président, aujourd'hui, pour célébrer le trentième anniversaire de la Déclaration des droits de l'enfant, l'Assemblée générale des Nations Unies a approuvé une convention exhaustive concernant les droits de l'enfant.

Les Canadiens peuvent être fiers de figurer parmi les plus vifs partisans de cette convention et d'avoir joué un rôle important dans la rédaction de ce document.

La convention contient 54 articles établissant des normes internationales en ce qui a trait aux droits sociaux, économiques, politiques, religieux, culturels et civiques de nos enfants.

Les Canadiens s'inquiètent des millions d'enfants qui vivent, au pays et à l'étranger, dans un dénuement total.

Dans le monde entier, plus de 40 000 enfants meurent chaque jour de maladies infantiles pouvant être évitées et jusqu'à 100 millions d'enfants sont sans abri.

La Convention des Nations Unies sur les droits de l'enfant ne constitue toutefois qu'une première étape. Les pays ratifiant la convention doivent appliquer des mesures garantissant leurs droits aux enfants. Au Canada, nous pourrions à cette fin adopter la déclaration nationale des droits de l'enfant que proposait ma collègue de Mission-Coquitlam dans la motion qu'elle a présentée dans le cadre des affaires émanant des députés. Le gouvernement du Canada devrait agir immédiatement pour mettre fin à la situation immorale dans laquelle se trouvent 151 000 enfants canadiens qui, tous les mois, doivent quêmander leurs repas aux banques d'alimentation.

[Français]

#### LES SPORTS

**M. Maurice Tremblay (Lotbinière):** Monsieur le Président, je voudrais vous souligner la magnifique victoire des Vulkins de Victoriaville lors de la grande finale AA du football collégial au Québec, mieux connue sous le nom de «Bol d'or» et ce, monsieur le Président, pour une deuxième année de suite.

Non seulement est-il important de mentionner le talent et l'esprit de discipline de ces étudiants qui ont dû, depuis le début de leur année scolaire, démontrer un sens de responsabilités digne de cette jeunesse capable des plus hauts défis, mais aussi de leurs instructeurs MM. Yvon Paré, Jacques Dumont et les autres, qui plus que des entraîneurs, ont su devenir des amis et des guides et ainsi parvenir à faire sortir de ces athlète-étudiants tout le potentiel dont ils étaient capables. Parvenir au sommet est déjà un exploit, mais le demeurer est encore plus grand. Bravo aux Vulkins de Victoriaville!

\* \* \*

[Traduction]

#### HÔPITAL RÉGIONAL DE COLCHESTER

**M. Bill Casey (Cumberland—Colchester):** Monsieur le Président, je voudrais profiter de l'occasion pour souligner une réalisation importante dans ma circonscription.

Le président du comité de financement de la fondation de l'hôpital régional de Colchester, M. Tom Stanfield, et ses 15 directeurs méritent des félicitations pour la campagne de souscription qu'ils ont organisée en vue d'agrandir l'hôpital régional de Colchester. L'extraordinaire bienveillance dont les gens des deux comtés de Truro et de Colchester ont fait preuve en posant un geste concret et en faisant des dons en argent témoigne de leur générosité et de leur attachement à leur collectivité. À ces fonds, qui s'élèvent à presque 1,4 million de dollars, viendront s'ajouter des fonds de la Nouvelle-Écosse et de la municipalité en prévision de la phase deux des travaux à l'hôpital de Colchester qui visent à améliorer les services des soins intensifs, des soins ophtalmologiques et de chirurgie, à aménager un centre de réadaptation, à offrir les services de médecine nucléaire, à ajouter 50 lits et à créer davantage d'espace.

Je veux donc offrir des félicitations au comité, ainsi qu'aux 250 entreprises et 6 200 particuliers qui ont fait des dons. C'est grâce à cela que les habitants de Truro et de la région avoisinante pourront bénéficier d'un plus grand nombre de services médicaux et de soins de la santé.